Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie



Mitteilungen zu Personen

Herr **Dr. med. Olaf Krüger** ist seit dem 01.04.2009 Chefarzt der Kinderchirurgie an der HELIOS Mariahilf Klinik Hamburg, Stader Straße 203c, 21075 Hamburg.

Prof. **Dr. med. H.-Peter Berlien**, Chefarzt der Abteilung Lasermedizin der Elisabeth Klinik Berlin, ist auf der Jahrestagung der International Society for the Study of Vascular Anomalies (ISSVA) in Boston zum Vizepräsidenten gewählt worden und wird damit das Amt des Präsidenten 2012 antreten.

Herr **Dr. med. U. Hofmann**, Präsident der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie, feierte am 1. Mai seinen 60. Geburtstag.

Unser Ehrenmitglied, **W. Hofrat a.o. Univ. Prof. Dr. Hermann Hartl**, ist am 17.4.09 im Alter von 89 Jahren verstorben. Der Trauergottesdienst und die Verabschiedung fanden am 24.4.09 im Alten Dom zu Linz statt.

Mitteilungen aus den Kliniken

München

Am 27/28. 11.09 findet in München das 6. Kinderurologische Symposium der AG Kinderurologie statt. Auskunft: Prof. Dr. S. Hosie, Kinderchirurgische Klinik, Klinikum München Schwabing, web-site: www.kinderchirurgie-schwabing.de, e-mail: kongress@kinderchirurgie-schwabing.de

Correspondence

Dr. Ioachim Suß

Kinderkrankenhaus Park Schönfeld
Frankfurter Straße 167
34121 Kassel
Germany
Phone: 0561/9285 0
Fax: 0561/9285 230
joachim.suss@park-schoenfeld.de
Internetadresse der Deutschen Gesellschaft für
Kinderchirurgie: http://www.dqkch.de

Berlin

3. Jahrestagung Chirurgische Arbeitsgemeinschaft für Perioperative Medizin 11.–12. Dezember 2009

Themenschwerpunkte:

- Von Jungen für Junge Das Kind als "Notfall"
- Keynote Lecture 1: Ethische Fragen und Therapiebegrenzung bei chronisch kranken und schwer behinderten Patienten/Kindern
- Strukturfragen der perioperativen Versorgung von Kindern (pro und contra)
- Blutprodukte in der perioperativen Phase
- Perioperatives Monitoring und Management
- Besonderheiten der prä- und postoperativen Schmerztherapie bei Kindern

web-site: www.capm-berlin.de

Historisches

Nachdem unsere Serie "Historisches: Frühere Präsidenten der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie" zunächst beendet ist, soll ein neues Periodikum Ihr Interesse wecken. Wir wollen Vertreterinnen und Vertreter der Gründerzeit der Kinderchirurgie und auch der ersten und zweiten Generation danach in kurzen Interviews zu eben dieser Zeit im Vergleich zu heute befragen und damit einen Beitrag zur Geschichte der Kinderchirurgie in Deutschland und unserer Gesellschaft leisten. Wir hoffen, dass es möglich sein wird, in den Mitteilungen den hierfür nötigen Raum zur Verfügung zu stellen. Es muss einer nicht Präsident gewesen sein, um Wesentliches über die Gründerzeit sagen zu können.

Dennoch wir ein ehemaliger Präsident den Reigen eröffnen: Roland Daum, der am 3. April 2009 80 Jahre alt wurde und dem wir aus diesem Grund mit dem demnächst erscheinenden Interview nochmals alles Gute wünschen werden.

Frank Höpner